

DAFTAR PUSTAKA

A. BUKU

Aditya Perdana dkk, 2019, *Tata Kelola Pemilu di Indonesia*, Jakarta Pusat, Komisi Pemilihan Umum.

Bambang Sunggono, 2003, *Metodelogi Penelitian Hukum*, Jakarta, Raja Grafindo Persada.

Bre Ikrajendra dkk, 2023, *“Indeks Kerawanan Pemilu dan Pemilihan Serentak 2024”*, Jakarta Pusat, Bawaslu.

Dameria Sinaga, 2023, *“Buku Ajar Metodelogi Penelitian (Penelitian Kualitatif)”*, Jakarta, Uki Press.

Jonaedi dan Prasetijo Rijadi, 2016, *“Metode Penelitian Hukum Normatif dan Empiris”*, Jakarta, Kencana.

Muhaimin, 2020, *“Metode Penelitian Hukum”*, Mataram, Mataram University Press.

Mustafa, 2024, *“Metodelogi Penelitian Hukum, Aplikasi Teknologi dan Pendekatan Multidisiplin”*, Purbalingga, Eureka Media Aksara.

Sodikin, 2019, *“Hukum Pemilu : Pemilu Sebagai Praktek Ketatanegaraan”*, Bekasi, Gramata Publishing.

Suharizal, 2011, *“Pemilukada, Regulasi, Dinamika, dan Konsep Mendatang”*, Jakarta, PT. Raja Grafindo.

Heroik M. Pratama dan Nurul Amalia Salabi, 2020, *“Panduan Penerapan Teknologi Pungut-Hitung di Pemilu”*, Jakarta, Perludem.

- I Made Laut Mertha Jaya, 2021, "*Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif*," Yogyakarta, Quadrant.
- Ikhsan Darmawan dkk, 2014, "*Memahami e-voting Berkaca dari Pengalaman Negara-negara Lain dan Jembrana (Bali)*", Jakarta, Yayasan Pustaka Obor Indonesia.
- Janedjri M. Gaffar, 2013, "*Demokrasi dan Pemilu Di Indonesia*", Jakarta, Konstitusi Press.
- KPU RI, 2024, "*Panduan Penggunaan Sirekap Dalam Pemilu 2024*", Komisi Pemilihan Umum, Jakarta.
- Mhd. Ansor Lubis dkk, 2023, "*Sistem Pemilihan Umum Proporsional Terbuka & Tertutup*", Eureka Media Aksara, Purbalingga.
- Prayudi dkk, 2023, "*Menuju Pemilu 2024 Belajar dari Kompleksitas Pemilu Serentak 2019*", PT. Pena Persada Kerta Utama, Jakarta.
- Topo Santoso dan Ida Budhiati, 2019 atau 2022, "*Pemilu Di Indonesia: Kelembagaan, Pelaksanaan, Dan Pengawasan*", Sinar Grafika, Jakarta Timur.
- Samsudin dkk, 2020, "*Buku Pintar Pemilu dan Demokrasi*", Komisi Pemilihan Umum Kota Bogor, Bogor.
- Sigit Pamungkas, 2009, "*Perihal Pemilu*", Laboratorium Jurusan Ilmu Pemerintahan dan Jurusan Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas Gadjah Mada, Yogyakarta.
- Sulaiman Taipa, 2019, "*Diskursus Metodologi Dalam Penelitian Hukum*", Bandar Publishing, Banda Aceh.
- Sulistyowati Irianto dan Shidarta, 2017, "*Metode Penelitian Hukum, Konstelasi dan Refleks*", Yayasan Putaka Obor, Jakarta.

Suwardi Endraswa, 2021, “*Metode Penelitian Kebudayaan* (cetakan kelima)”,
Gadjah Mada University Press Anggota IKAPI dan APPTI, Yogyakarta.

B. Peraturan Perundang-Undangan

Undang-Undang Dasar 1945.

Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 Tentang Pemilihan Umum.

Peraturan Komisi Pemilihan Umum Nomor 25 Tahun 2023 tentang Pemungutan
dan Penghitungan Suara Dalam Pemilihan Umum.

Peraturan Komisi Pemilihan Umum Nomor 5 Tahun 2024 Tentang Rekapitulasi
Hasil Penghitungan Perolehan Suara dan Penetapan Hasil Pemilihan
Umum.

Keputusan Komisi Pemilihan Umum Negara Republik Indonesia Nomor
597/PL.02.2-Kpt/06/KPU/XI/2020 Tentang Petunjuk Penggunaan Sistem
Informasi Rekapitulasi Dalam Pemilihan Gubernur dan Wakil Gubernur ,
Bupati dan Wakil Bupati, dan/atau wali Kota dan Wakil Wali Kota Tahun
2020.

Keputusan Komisi Pemilihan Umum Nomor 66 Tahun 2024 Tentang Pedoman
Teknis Pelaksanaan Pemungutan dan Penghitungan Suara Dalam
Pemilihan Umum.

C. Putusan

Putusan MK No. 1/PHPU.Pres-XXII/2024

D. Jurnal

Anin Dhita Kiky Amryudin, 2024, “Data Anomali Dalam Sistem Informasi
Rekapitulasi Pada Pemilu 2024”, *Jurnal Info Singkat*, Vol. XVI, No. 5,
2024.

Annisa Nur Azzahra dkk, 2024, “Implikasi Konflik Penggelembungan Suara Sirekap Terhadap Demokrasi yang Jurdil dalam Pemilu 2024 Perspektif Siyash Dusturiyah”, *Unes Law Review*, Vol. 6, No. 4, 2024.

Anto Mutriadi, 2022, “Kedudukan Hukum Anak Luar Nikah Dalam Pewarisan”, *Jurnal Institusi Politeknik Ganesha*, Vol. 5, No. 2, 2022.

Burhanuddin, 2024, “Pengawasan Pemungutan dan Penghitungan Suara Di Provinsi DKI Jakarta Pada Pemilu 2024”, *Jurnal Pengawasan Pemilu*, Bawaslu, 2024.

Fatma Afifah dan Sri Warjiyati, 2024, “Tujuan, Fungsi, dan Kedudukan Hukum”, *Jurnal Ilmu Hukum Wijaya Putra*, Vol. 2, No. 2, 2024.

Hendro Chaverlin dkk, 2022, “Implementasi Aplikasi Sirekap Pada Pilkada Kota Manado Tahun 2020”, *Jurnal Governance*, Vol. 2, No. 1, 2022.

Indra Pahlevi, 2011, “Lembaga Penyelenggara Pemilihan Umum Di Indonesia: Berbagai Permasalahannya”, *Jurnal Politica*, Vol. 2, No. 1, 2011.

Khairul Fahmi, 2016, “Menelusuri Konsep Keadilan Pemilihan Umum Menurut UUD 1945”, *Jurnal Cita Hukum*, Vol. 4, No. 2, 2016.

Khairul Fahmi, Ilhamdi Putra, Beni Kharisma Arrasuli, 2024, “Penyelesaian Dualisme Kelembagaan Lembaga Pengawas Pemilihan Umum di Provinsi Aceh”, *Jurnal Konstitusi*, Vol. 21, No. 1, 2024.

Markuat, 2022, “Dampak Penetapan Lock Down Bagi Sebuah Negara Dalam Pemenuhan Kebutuhan Berdasarkan Asas Keadilan”, *Jurnal Sekolah Tinggi Ilmu Hukum Painan Banten*, Vol. 3, No. 1, 2022.

Marzellina Hardiyanti dkk, 2022, “Urgensi Sistem E-Voting Dan Sirekap Dalam Penyelenggara Pemilu 2024”, *Jurnal Universitas PGRI Semarang*, Vol. 7, No. 2, 2022.

Muhammad Fitrah Ramadhan, 2025, “Efektivitas Pelaksanaan Pemilu 2024 dengan Penggunaan Sistem Informasi Rekapitulasi”, *Qawanin Jurnal Hukum*, Vol. 5, No. 2, 2025.

Nurhidayat Subagio dkk, 2020, “Perancangan Sistem E-voting berbasis Web untuk Ketua Himpunan Mahasiswa Teknologi Rekayasa Perangkat Lunak”, *Buletin Poltanesa*, Vol. 21, No. 2, 2020.

Rais Agil Bahtiar, 2024, “Rencana Penggunaan Sirekap Pada Pilkada 2024”, *Jurnal Info Singkat*, Vol. XVI, No. 14 //II/Pusaka/Juli/2024.

E. Internet

ADCO Law, “Kedudukan Hukum (Legal Standing) dalam Tatahan Hukum Indonesia”, <https://adcolaw.com/id/blog/kedudukan-hukum-legal-standing-dalam-tatanan-hukum-indoneia/>, diakses pada Senin, 16 September 2024, 20.30 WIB.

Aloysius Jarot Nugroho, “BRIN Sebut Alasan KPU Tak Beralih ke E-Voting, Lebih Memilih Sirekap”, <https://www.tempo.co/digital/brin-sebut-alasan-kpu-tak-beralih-ke-e-voting-lebih-memilih-sirekap-75872>, diakses pada Minggu, 26 Januari 2025, 13.21 WIB.

Allisa Luthfia, “Fungsi utama aplikasi SIREKAP dalam proses rekapitulasi suara pemilu”, <https://www.antaraneews.com/berita/4424637/fungsi-utama->

aplikasi-sirekap-dalam-proses-rekapitulasi-suara-pemilu, diakses pada
Senin, 9 Maret 2025, 13.04 WIB.

Ananda Ridhi Sulistya, “Inilah perbedaan cara kerja Sirekap dan Situng”,
[https://pemilu.tempo.co/read/1835681/inilah-perbedaan-cara-kerja-](https://pemilu.tempo.co/read/1835681/inilah-perbedaan-cara-kerja-sirekap-dengan-situng)
sirekap-dengan-situng, diakses pada Selasa, 17 September 2024, 16.00
WIB.

Ardito Ramadhan dan Novianti Setuningsih, “Berkaca dari Sengketa Tahun 2019,
Ahli Sebut MK Bisa Usut Kecurangan TSM di Luar UU Pemilu”,
[https://nasional.kompas.com/read/2024/04/02/11594811/berkaca-dari-](https://nasional.kompas.com/read/2024/04/02/11594811/berkaca-dari-sengketa-tahun-2019-ahli-sebut-mk-bisa-usut-kecurangan-tsm)
sengketa-tahun-2019-ahli-sebut-mk-bisa-usut-kecurangan-tsm, diakses
pada 20 Mei 2025, 20.52 WIB.

Arfianto Purbolaksono, “Gaduh Sirekap di Pemilu 2024”,
<https://www.theindonesianinstitute.com/gaduh-sirekap-di-pemilu-2024/>,
diakses pada Minggu, 23 Februari 2024, 23.00 WIB.

Arfianto Purbolaksono, “Melihat Kesiapan Sirekap di Pilkada 2024”,
[https://www.theindonesianinstitute.com/melihat-kesiapan-sirekap-di-](https://www.theindonesianinstitute.com/melihat-kesiapan-sirekap-di-pilkada-2024)
pilkada-2024, diakses pada 20 Mei 2025, 21.47 WIB.

Brigitta Belia Permata Sari, “Ketua KPU: Pemilu Indonesia Dianggap Paling Rumit
di Dunia”, [https://news.detik.com/pemilu/d-7116295/ketua-kpu-pemilu-](https://news.detik.com/pemilu/d-7116295/ketua-kpu-pemilu-indonesia-dianggap-paling-rumitdi-dunia)
indonesia-dianggap-paling-rumitdi-dunia, diakses Sabtu, 9 September
2024 14:58 WIB.

Denty Piawi, “Sirekap Kembali Digunakan di Pilkada 2024, Apa yang Harus Diperbaiki KPU?”,
<https://www.kompas.id/baca/polhuk/2024/09/26/sirekap-kembali-digunakan-di-pilkada-2024-apa-yang-harus-diperbaiki-kpu>, diakses pada Selasa 20 Mei 2025, 21.50 WIB.

Dian R, “MoU KPU-IEBC, Berbagi Pengalaman Manajemen Pemilu”,
<https://www.kpu.go.id>, diakses pada Minggu, 9 Maret 2025 11.27 WIB.

Difa Lufiana Putri, “Jangan Keliru, Ini Beda Hitung Suara, Rekapitulasi, dan Penetapan Hasil Pemilu di Situs "Real Count KPU",
<https://www.kompas.com/tren/read/2024/02/15/170000165/jangan-keliru-ini-beda-hitung-suara-rekapitulasi-dan-penetapan-hasil-pemilu>, diakses pada 8 Maret 2025, 21.39 WIB.

Divisi Korupsi Politik, “Sirekap Terbaru Dapat Fasilitas Kecurangan dalam Pilkada”,
<https://antikorupsi.org/id/sirekap-terbaru-dapat-fasilitas-kecurangan-dalam-pilkada>, diakses pada Minggu, 16 Februari 2024, 13.45 WIB.

Divisi Korupsi Politik Indonesia Corruption Watch, “Sirekap Terbaru Dapat Fasilitas Kecurangan dalam Pilkada“, <https://antikorupsi.org/id/sirekap->

terbaru-dapat-fasilitasi-kecurangan-dalam-pilkada, diakses pada Sabtu, 22 Februari 2024, 22.50 WIB.

Erwina Rachmi Puspa Pertiwi dan Rizal Setyo Nugroho, “Sirekap Pemilu 2024, Pengertian, Jenis, dan Cara Kerjanya”, <https://www.kompas.com/tren/read/2024/02/11/190000665/sirekap-pemilu-2024-pengertian-fungsi-jenis-dan-cara-kerjanya>, diakses pada Selasa, 17 September 2024, 14.20 WIB.

Fatur Rachman, “Filipina Negara Terdekat Sudah Gunakan Sistem e-Voting Pemilu Ini 4 NegaraLainnya“, <https://www.tempo.co/internasional/filipina-negara-terdekat-sudah-gunakan-sistem-e-voting-pemilu-ini-4-negara-lainnya>, diakses pada Selasa, 20 Mei 2025, 12.48 WIB.

Fauzi, “Komisi II : Sirekap bukan sistem resmi penghitungan suara Pemilu”, <https://www.antaranews.com/berita/3922410/komisi-ii-sirekap-bukan-sistem-resmi-penghitungan-suara-pemilu>, diakses pada 17 Februari 08.25 WIB.

Humas BRIN, “BRIN Bahas Tantangan dan Peran Masyarakat Sipil dalam Pemilu 2024”, <https://www.brin.go.id/news/117317/brin-bahas-tantangan-dan-peran-masyarakat-sipil-dalam-pemilu-2024>, diakses pada 20 Mei 2024, 14.04 WIB.

Humas KPU, “Sirekap mobile dan Sirekap Web Alat Bantu Menjaga Kemurnian Hasil Suara”, <https://www.kpu.go.id>, diakses pada Rabu, 12 Februari 2025, 21.05 WIB.

Humas KPU RI, “KPU RI Menjadi Pemantau Internasional Pemilu Filipina”,
<https://www.kpu.go.id/>, diakses pada Selasa, 20 Mei 2025, 12.50.

Humas KPU RI, “Sirekap, Titik Awal Perubahan Manual ke Digital”,
<https://www.kpu.go.id>, diakses pada 9 Maret 2025, 13.20 WIB.

Humas KPU RI, “Manfaatkan Sirekap, Transparan dan Kemudahan untuk Masyarakat”, <https://www.kpu.go.id>, diakses pada Sabtu, 15 Februari 2025, 21.30 WIB.

Humas MKRI, “Pakar Itu ungkap Tiga Sumber Masalah Sirekap”,
<https://www.mkri.id>, diakses pada Minggu, 16 Februari 2025, 19.45 WIB.

Info Hukum, “Asas Pemilihan Umum (Pemilu) Di Indonesia”, asas.hukum.umsu.ac.id/info/asas-pemilihan-umum-pemilu-di-indonesia,
diakses pada 15 Februari 2025, 11.49 WIB.

Iqbal Basyari, “Buntut Kegaduhan Sirekap, Masyarakat Sipil Minta Transparansi
Pengelolaan KPU”,
<https://www.kompas.id/baca/polhuk/2024/02/22/buntut-kegaduhan-sirekap-masyarakat-sipil-minta-transparansi-pengelolaan-ke-kpu>, diakses
pada Selasa, 12 September 2024 16:39 WIB.

Jaa Pradana, “Afif Nilai Masih Perlu Prasyarat Kelanjutan Fase Penggunaan
Teknologi Pemilu Sebelum E-Voting”,
<https://www.bawaslu.go.id/id/berita/afif-nilai-masih-perlu-prasyarat->

kelanjutan-fase-penggunaan-teknologi-pemilu-sebelum-e-voting, diakses pada Selasa, 4 Maret 2025, 11.52 WIB.

Jamil Santos, “Comelec seeks AES international certification by end of March”, <https://www.gmanetwork.com/news/topstories/nation/938648/comelec-seeks-aes-international-certification-by-march-end/story>, diakses Senin, 19 Mei, 23.42.

Khaula Senastri, “Pengertian Rekapitulasi Jurnal Umum dan 5 Tahapan Mudah Membuatnya”, <https://accurate.id/akuntansi/rekapitulasi-jurnal-umum/>, diakses pada 8 Maret 2025, 21.31 WIB.

Khairul Fahmi, “Dalam MK dan Penyelamatan Pemilu 2024”, <https://www.unand.ac.id/index.php/berita/19-kiprah-dosen/492-mk-unand-pemilu>, diakses pada Minggu, 16 Februari 2025 19.50 WIB.

Kumparan, “Feri Amsari: Sirekap Bagian dari Kelalaian dan Kecurangan Pemilu“, <https://kumparan.com/kumparannews/feri-amsari-sirekap-bagian-dari-kelalaian-dan-kecurangan-pemilu>, diakses pada Minggu, 9 Maret 2025, 14.17 WIB.

Laudia Tysara, “Pengertian Instrumen adalah Alat Mengumpulkan Data, Ini Penjelasan Ahli dan Jenis-Jenisnya”, <https://www.liputan6.com/hot/read/4855502/pengertian-instrumen-adalah-alat-mengumpulkan-data-ini-penjelasan-ahli-dan-jenis-jenisnya>, diakses pada Sabtu, 19 Oktober 2024, 21.00 WIB.

Margokaton, “Aplikasi Sirekap Pemilu Tahun 2024”,
<https://margokatonsid.slemankab.go.id/home/2024/02/07/aplikasi-sirekap-pemilu-tahun-2024/>, diakses pada Minggu 9 Maret 2025, 20.02 WIB.

Media Center, “Peran Penting Masyarakat dan Kelompok Masyarakat dalam Menyukseskan Pilkada,”
<https://mediacenter.slemankab.go.id/2024/07/19/peran-penting-masyarakat-dan-kelompok-masyarakat-dalam-menyukseskan-pilkada>, diakses pada Selasa 20 Mei 2025, 13.52 WIB.

Muammar Syarif, “Penggunaan aplikasi Sirekap dalam pemilu 2024: Bagaimana cara kerjanya dalam rekapitulasi suara?”,
<https://theconversation.com/penggunaan-aplikasi-sirekap-dalam-pemilu-2024-bagaimana-cara-kerjanya-dalam-rekapitulasi-suara>, diakses pada 2 Maret 2024, 19.25 WIB.

Muhammad Hafizh, “Hilangnya Sirekap Dalam Pemilu 2024”,
<https://alchemistgroup.co/hilangnya-sirekap-dalam-pemilu-2024/>, diakses pada Sabtu 15 Februari 2025, 10.56 WIB.

Muhammad Rizki Akbar, “Sirekap Pemilu 2024, Pengertian, Jenis, Fungsi Hingga cara Kerjanya”, <https://www.detik.com/jogja/berita/d-7160547/sirekap-pemilu-2024-pengertian-jenis-fungsi-hingga-cara-kerjanya>, diakses pada Sabtu, 9 September 2024 18:03 WIB.

Nabilla Ramadhian dan Nursita Sari, Jumlah Suara Prabowo -Gibran dalam Sirekap Melebihi DPT diTPS 054 Cakung, Petugas: Kesalahan Sistem, <https://megapolitan.kompas.com/read/2024/02/16/06311231/jumlah-suara-prabowo-gibran-dalam-sirekap-melebihi-dpt-di-tps-054-cakung>, diakses 11 September 2024, 15.00 WIB.

Nicholas Ryan Aditya, “PDI-P Tolak Penggunaan Sirekap sebagai Alat Perhitungan Pemilu 2024“, <https://nasional.kontan.co.id/news/pdi-p-tolak-penggunaan-sirekap-sebagai-alat-perhitungan-pemilu-2024>, diakses pada Sabtu, 15 Februari 2025, 13.21 WIB.

Nuril Huda SHI. MH, “Menyiapkan Pemilu Yang Bersih, Lancar dan Damai”, <https://kab-sukoharjo.kpu.go.id/blog/read/menyiapkan-pemilu-yang-bersih-lancar-dan-damai>, diakses pada Selasa 20 Mei 2025, 14.40 WIB.

Onyango K’onyango, “Kenya election: What are these Kiems kits?“, <https://www.theeastafrican.co.ke/tea/news/east-africa/kenya-election-kiems-kits>, diakses pada Senin, 9 Maret 2024, 14.12 WIB.

Paris, Sekjen Komite Independen Pemantau Pemilu, <https://ugm.ac.id/id/berita/menilai-integritas-pemilu-2024-melalui-sirekap/>, diakses pada Kamis, 10 Oktober 2024, 20,12 WIB.

Quinawati Pasaribu, “Sirekap KPU: Perbedaan data memunculkan dugaan kecurangan, perlukah penghitungan secara elektronik dihentikan?“, <https://www.bbc.com/indonesia/articles>, diakses pada 10 OKtober 2024, 19.51 WIB.

Redaksi, “Peneliti Perludem, Fadli Ramadhanil, Soroti Lonjakan Suara PSI di Sirekap KPU yang Dinilai Aneh”, <https://most1058fm.com/2024/03/peneliti-perludem-fadli-ramadhanil-soroti-lonjakan-suara-psi-di-sirekap-kpu-yang-dinilai-aneh/>, diakses pada Minggu, 9 Maret 2025, 14.28 WIB.

Rumah Pemilu Admin, “E-Rekap Potong Manipulasi Suara”, <https://rumahpemilu.org/e-rekap-potong-manipulasi-suara/>, diakses pada Selasa, 4 Maret 2025, 12.11 WIB.

Saiful Mujanidan Anton Muharjo, “Vote Turnout Pilkada di Tengah Pandemi Covid-19”, <https://com/voter-turnout-pilkada-di-tengah-pandemi-covid-19>, diakses pada 20 Mei 2025, 15.05 WIB.

Salsa, “7 Alasan Mahasiswa Turut Andil dalam Pelaksanaan Pilkada, Kawal Suara Perubahan”, <https://www.umn.ac.id/7-alasan-mahasiswa-turut-andil-dalam-pelaksanaan-pilkada-kawal-suara-perubahan/>, diakses pada Selasa 20 Mei 2024, 14.51 WIB.

Saviro Aristia Wienanto, “DPR Sebut Kepastian Penggunaan Sirekap di Pilkada 2024 Ditentukan Hasil Rapat dengan KPU”, <https://www.tempo.co/politik/dpr-sebut-kepastian-penggunaan-sirekap-di-pilkada-2024-ditentukan-hasil-rapat-dengan-kpu>, diakses pada Minggu, 9 Maret 2025, 21.48 WIB.

S. Azim, “Pengadilan Kenya membatalkan hasil pemilu presiden”,
[https://www.dw.com/en/kenya-court-annuls-presidential-election-
result/a-40322932](https://www.dw.com/en/kenya-court-annuls-presidential-election-result/a-40322932), diakses pada 2 April 2025, 12.01 WIB.

St. Fatimah, “6 Asas Pemilu di Indonesia Lengkap dengan Penjelasannya, WNI
Wajib Tahu”, [https://www.detik.com/sulsel/berita/d-7167168/6-asas-
pemilu-di-indonesia-lengkap-dengan-penjasannya-wni-wajib-tahu](https://www.detik.com/sulsel/berita/d-7167168/6-asas-pemilu-di-indonesia-lengkap-dengan-penjasannya-wni-wajib-tahu),
diakses pada 15 Februari, 11.50 WIB.

Stevens Muendo, “Explainer: What you need to know about IEBC KIEMS kits”,
[https://www.standardmedia.co.ke/counties/article/2001452823/explainer-
what-you-need-to-know-about-iebc-kiems-kits](https://www.standardmedia.co.ke/counties/article/2001452823/explainer-what-you-need-to-know-about-iebc-kiems-kits), diakses pada, Senin 3
Maret 2025, 13.41 WIB.

Sultan Abdurrahman, “Hakim MK Beri Catatan Soal Sirekap Menjelang Pilkada
Serentak: Memang Tidak Bisa Digunakan”,
<https://www.tempo.co/penulis/sultan-abdurrahman>, diakses pada Selasa
20 Mei 2025, 20.30 WIB.

Tim Hukum Online, “Fungsi, Tujuan, Prinsip, dan Asas -asas pemilu”,
<https://www.hukumonline.com/berita/a/asas-asas-pemilu>, diakses pada 15
Februari 2025, 11.43 WIB.

Thohirin, “PKS Kirim Surat Ke KPU Minta Stop Sirekap Pada Pemilu 2024“,
[https://www.cnnindonesia.com/nasional/20240222202858-617-
1066204/pks-kirim-surat-ke-kpu-minta-setop-sirekap-pemilu-2024](https://www.cnnindonesia.com/nasional/20240222202858-617-1066204/pks-kirim-surat-ke-kpu-minta-setop-sirekap-pemilu-2024),
diakses pada Sabtu 15 Februari, 14.35 WIB.

Topan Hariyanto, “Polemik Sikrekap di Pemilu 2024”,
<https://kompaspedia.kompas.id/baca/paparan-topik/polemik-sirekap-pemilu-2024>, diakses pada Senin, 11 September 2024 14:18 WIB.

Vanya Karunia Mulia Putri, “Pengertian Metode Kuantitatif dan Kualitatif dalam Penelitian”,<https://www.kompas.com/skolah/read/2022/07/07/100000569>
pengertian-metode-kuantitatif-dan-kualitatif-dalam-penelitian, diakses
pada Senin, 23 September 2024, pukul 10.59 WIB.

